

El Ayuntamiento de Ermua bonificará un impuesto para obras en la residencia

El debate sobre esta decisión se centra en su interés social, ya que ni oposición ni trabajadoras de Abeletxe se muestran de acuerdo

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua bonificará el Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras (ICIO), solicitado por la empresa Vitalitas Centros Residenciales S.L., que gestiona la residencia de la tercera edad de Abeletxe. La aprobación de la bonificación se realizó, en la última sesión plenaria celebrada en Ermua, con los votos favorables del equipo de gobierno (PSE y PNV) y contó con el voto en contra de los grupos de la oposición (EH Bildu, PP y Elkarrekin Ermua).

La solicitud de Vitalitas se trasladó al consistorio el 18 de enero de 2023, cuando la firma solicitó al Ayuntamiento la posibilidad de beneficiarse de la citada bonificación municipal en una obra que pretende realizar en las instalaciones de Abeletxe. La reforma consistirá en generar dos espacios de 150 y 120 metros cuadrados aproximados, dividiendo el salón principal de la planta baja, que cuenta en la actualidad con alrededor de 360 metros cuadrados. Ambos tendrían salida al exterior. Por otra parte, Vitalitas pretende generar dos terrazas acristaladas, abiertas al exterior, en dos plantas diferentes, aprovechando el espacio de terraza con el que cuentan en la actualidad.

El ICIO es un impuesto indirecto que se impone, dentro del término municipal, de cualquier



Las trabajadoras de la residencia acudieron al pleno para mostrar su disconformidad con la decisión. A. L.

construcción, instalación u obra para la que se exija la obtención de la correspondiente licencia de obras. Este mismo impuesto recoge una bonificación para obras declaradas de especial interés o utilidad municipal por el pleno del Ayuntamiento, por concurrir circunstancias sociales, culturales, histórico artísticas o de fomento de empleo.

Trabajadoras disconformes

Desde los Servicios Sociales municipales redactaron un informe, en junio de 2023, en el que se mostraban favorables a la bonificación, ya que entendían que las obras «se ejecutan con el objetivo de que redunden en la calidad de vida de las personas residentes» y por constituir «un nicho de empleo para nuestra población».

Precisamente a este respecto, varias trabajadoras y representantes sindicales de la residencia de Abeletxe acudieron a la sesión plenaria para trasladar su disconformidad a los corporativos locales. Este colectivo argumentaba que «las obras no van a beneficiar directamente a las personas usuarias, ni siquiera a las trabajadoras. ¿Sabéis en qué condiciones se trabaja en Abeletxe?», interpellaban. Añadían que «cuando vinimos a reclamar ayuda nos dijisteis que era una empresa privada y ahora subvencionáis a esta empresa».

«El Ayuntamiento debería gastar dinero en ayudar a las personas residentes una por una. No habéis preguntado por los ratios o por los beneficios», expresaban.

Acusaban al Ayuntamiento de «declarar como fin social el be-

neficio a una empresa buitre, que gana millones a costa de residentes y trabajadoras».

El equipo de gobierno, a favor

El alcalde, Juan Carlos Abascal, aclaraba la postura favorable del PSE de Ermua. «Hablamos de bonificar a un centro que forma parte de la Red de Residencias de Bizkaia», en cuya adjudicación y gestión tiene competencia la Diputación, «no el Ayuntamiento». «No venimos a defender la gestión de esta empresa. Defendemos los derechos de las trabajadoras, pero no podemos entrar en negociaciones privadas», añadía. Además, defendía el informe municipal, en el que «las trabajadoras de los servicios sociales municipales entienden que estas obras son de interés social».

Abascal recalca que «la infraestructura quedará, independientemente de la empresa que lleve la gestión en un futuro», e insistía en que «bonificamos las obras concretas, no a la empresa, que además, podría no hacer la obra y se ahorraría mucho más dinero», puntualizaba.

El PNV, por su parte, recordaba que la oposición «nunca ha pedido que se cambie esta bonificación del 5%, pese a que se presenta todos los años», y subrayaba que «cuando se pide esta bonificación, en otros casos como el de eficiencia energética, no se pregunta al propietario cuánto dinero tiene en el banco. Se bonifica la acción, no a quien la hace».

La oposición, en contra

EH Bildu votó en contra de esta medida. «Si la empresa hubiera sido del tercer sector, la habríamos apoyado. Esta empresa no es de interés social, sólo se enriquece. No creemos que el fomento del empleo se haga de una forma digna. Creemos que es horroroso considerar estas empresas de interés social cuando participen de un fondo buitre».

Desde Elkarrekin Ermua expresaron que «el interés social es que exista la residencia, que ya existe», por tanto, destacaban «el tipo de empresa a la que se bonifica, que, en 2018, en Infolibre, decían que había metido 165 millones de euros en un paraíso fiscal. También esta misma empresa, según 'El Periódico de Aragón', el año pasado tuvo un negocio de 220 millones de euros. Entendemos que el interés de la empresa no es social, sino económico», concluían.

El PP votaba también en contra por entender que «no hay un plan estratégico de empleo, como tal, que verifique, como aparece en el informe de los servicios sociales, el fomento del empleo. Si no hay datos, no hay por qué incluir esta justificación en el informe», señalaban.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay función	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
No hay función	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.	
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.	

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.	
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.	
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.	
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar kalea, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).	

El Bera Bera tiene todas las piezas del puzle

BALONMANO

Las guardametas Tamara Kostic y Lucía Prades completan la plantilla de Imanol Álvarez para la próxima temporada

IRIS MORENO

SAN SEBASTIÁN. El Super Amara Bera Bera ya tiene definida su plantilla de cara a la próxima temporada. El hueco que han dejado las siete salidas en el vestuario donostiarra pronto estará ocupado por nuevas caras. Tati Garmendia, responsable de la sección de balonmano del club confirmó ayer los nombres de todas las jugadoras que recalarán en Bidebieta tras las vacaciones de verano.

Tamara Kostic, portera serbia de 24 años y 172 centímetros de altura, será quien acompañará a Lucía Prades en la portería. La hasta ahora guardameta del Bekament BB de la liga balcánica debutará en la Liga Guerreras bajo las órdenes de Imanol Álvarez. «No tiene la experiencia en la liga que sí tiene Lucía Prades y le puede costar un poco más el adaptarse, pero es una gran portera», apuntó Garmendia. Por su parte, Prades llega procedente del Elda Prestigio. «Va a hacer 23 años este año, es una portera joven de presente y sobretodo de futuro».

En cuanto a las jugadoras de campo, a los fichajes confirmados hace semanas de Elba Álvarez y Eszter Ogonovszky se une Francisca Joao. «En principio se buscaba una zurda para esa demarcación, pero es diestra. Ella puede jugar en cualquier sitio de la primera línea, pero el objetivo es que venga de lateral derecho, aportará mucha velocidad», confirmó Garmendia.

El técnico ermuarra coincidió con Elba Álvarez en la selección



Tati Garmendia e Imanol Álvarez, con los trofeos de los tres títulos logrados durante la temporada. ARIZMENDI

júnior. «He hablado con ella y me ha dicho que está con muchas ganas de venir, un poco nerviosa, pero sé que lo va a hacer bien, se va a complementar muy bien con las jugadoras que ya tenemos y va a trabajar muchísimo, no tengo ni la duda de que va a ser una jugadora importante en los próximos años para nosotros» apuntó sobre la especialista desde los siete metros. «Tendrá su oportunidad, pero no vamos a meterle demasiada presión con eso, puede compartir la responsabilidad con Ogonovszky que también tira

«Traemos a jugadoras que puedan amoldarse al estilo, con capacidad para defender y que puedan jugar a alta velocidad»

penaltis» añadió la responsable de la sección.

Los cinco refuerzos se pondrán a las órdenes de Imanol Álvarez el 23 de julio, para empezar a preparar la temporada que arrancará el 31 de agosto. El técnico er-

«Nos hemos inscrito en la European League, el sorteo será el 16 de julio; el rival que nos toque será muy importante»

muarra reconoce que les va a tocar «conjuntar a muchas jugadoras nuevas, que van a formar parte de la plantilla. El que los Juegos Olímpicos no nos trastoquen mucho nos va a permitir trabajar con más tranquilidad para in-

tentar llegar de la mejor manera posible al inicio de competición».

Pese a que son muchos cambios, «la tranquilidad nos la da que, al menos, el bloque defensivo que tan bien ha ido los últimos meses lo vamos a mantener», subrayan. «La manera de jugar y los valores no tienen que cambiar, las nuevas tienen que adaptarse a eso, no es negociable. Hemos elegido a jugadoras que se puedan amoldarse, con capacidad para defender, que puedan jugar a alta velocidad, las que vienen son apropiadas para eso», indicó ayer Álvarez.

Otra fecha importante a tener en cuenta este verano será el 16 de julio. Los responsables del club confirmaron ayer que la inscripción para la European League está formalizada y ese día se llevará a cabo el sorteo. Llegar a la fase de grupos de la competición continental volverá a ser un reto por el que pelear, «aunque depende mucho en el momento de forma que llegues a esas fechas, el rival que te toque es importante, porque por ejemplo, vi tres equipos que había franceses y son de que dan un poquito de miedo. El sorteo será muy importante», reconoció Garmendia.

Club de cantera

En el club valoran que este año el éxito no solo ha estado en el primer equipo, celebran que el segundo equipo de Liga Vasca haya subido a Plata. «Creo que es importante para el futuro del club que ese salto sea menor», reconoció Álvarez que podrá seguir más de cerca el crecimiento de jugadoras como Eider Tapia este año cedida en Zarautz. «Podrá entrenar siempre con nosotros, ella es un puntal importante para ese equipo. Para intentar que más jugadoras de nuestra base puedan optar a jugar en el primer equipo, era un paso imprescindible y ahora toca trabajar».

EN BREVE

MOTOCICLISMO

Marc Márquez pilotará una Ducati en el Mundial de MotoGP en 2025

Marc Márquez, seis veces campeón del mundo de MotoGP, se unirá a partir del 2025 al equipo oficial Ducati junto al vigente doble campeón mundial Francesco Bagnaia, anunció ayer la marca italiana. Márquez, que esta temporada corre en el equipo Gresini, una escudería satélite de Ducati a la que se unió en 2024 tras once años en Honda, firmó un contrato por dos años y sus-

tituirá al italiano Enea Bastianini. «Estoy realmente feliz de poder cumplir este gran reto a partir del 2025 y muy agradecido por la confianza que Ducati ha depositado en mí», declaró Márquez en el comunicado de Ducati. El veterano piloto catalán de 31 años destacó que su adaptación a la moto italiana «ha sido muy buena», por lo que su objetivo era «seguir el camino natural, seguir creciendo y pasar al equipo oficial donde Francesco Bagnaia ha sido campeón del mundo dos años seguidos». En MotoGP suma 59 victorias y 104 podios en 175 carreras disputadas.

ATLETISMO

Kipruto, ganador en Elgoibar en 2019, sancionado por dopaje

Rhonex Kipruto, plusmarquista mundial de diez kilómetros en ruta y ganador del Cross Internacional Juan Muguerza en 2019, ha sido sancionado durante seis años (del 11 mayo de 2023 al 10 de mayo de 2029) por irregularidades en su pasaporte biológico debido a manipulación sanguínea con sustancias como eritropoyetina humana recombinante. El keniano, de 24 años, pierde además sus logros desde 2018, por lo que también queda invalidada su victoria en Elgoibar y su récord mundial de 10K en Valencia (26:24 en 2020). DV

FÓRMULA 1

La renovación de Pérez deja a Mercedes como el asiento más apetitoso

Con la renovación por dos años de Checo Pérez, de 34 años, con Red Bull, el asiento más deseado de la parrilla se convierte en el que acompañe a Russell en Mercedes. Hamilton se va a Ferrari y Red Bull sigue con la alineación de los últimos años acallando rumores. Carlos Sainz sería uno de los indicados por potencial y destreza pero el madrileño puede estar pretendido en 2026 por la nueva escudería de Sauber /Audi. Pérez querrá celebrar su renovación este fin de semana en el Gran Premio de Canadá. DV

GOLF

Otaegui, ante su última bala para lograr la plaza olímpica

Adrián Otaegui tiene desde hoy la última oportunidad para seguir sumando puntos en la carrera por obtener la segunda plaza olímpica junto a Jon Rahm. El donostiarra debería acabar entre los primeros clasificados de la cita que se disputa en Helsingborg, correspondiente al Circuito Europeo, y esperar a que David Puig falle en el US Open que se juega la semana que viene. Otaegui lo tiene difícil porque le separan 136 puntos de Puig. El corte se realizará el lunes 17 después del US Open en el que no estará Otaegui.